

令和5年 5月25日 日南市立桜ヶ丘小学校 藤元安春

校長先生の挑戦1:いろいろな作品づくりに挑戦しよう

5月1日は、今年度最初の全校集会でした。「校長先生 の挑戦」とは、全校集会での校長講話のタイトルです。校 長が自身の挑戦を通して学んだことや、今挑戦しているこ と、子どもたちが普段挑戦していることや、子どもたちに これから挑戦してほしいこと等について、スライド写真等 を交えながら話をしていこうと考えています。



第1回目のサブタイトルは、「いろいろな作品づくりに

挑戦しよう」でした。私(校長)は、桜ヶ丘小学校に来たのはこの春が初めてですが、 子どもたちがこの先通うことになる油津中学校には一度だけ訪れた経験があります。 13年ほど前、私は、宮崎県立美術館に勤めており、大巻伸嗣さんという現代作家と 一緒に美術館のイベントで油津中を訪れ、当時の生徒たちと活動しました。

活動の内容は、大量のシャボン玉を飛ばして日常とは異なる世界を作り出すという ものでした。シャボン玉で埋め尽くされたグラウンドではしゃぐ中学生たち、その様 子をスライドで子どもたちに紹介しました。展示室に飾られる作品ではなく、一瞬で 消えさり、そこに居合わせた人の心の中にだけその風景が残るという「作品」でした。 また、もう一人、青木野枝さんという彫刻家の作品も紹介しました。分厚い鉄板か ら、溶断という方法で大小いくつもの鉄の輪を切り出し、その鉄の輪を組み合わせて

★ふわふわ軽く、自由に飛び回り、小さくて虹色で、弱くてすぐに消えてしまう丸

溶接、高さ8メートルの見上げるような巨大な「作品」を美術館で作り上げました。

★ずっしり重く、びくとも動かず、大きくて黒くて、強くてそこにあり続ける丸 どちらもたくさんの丸でできた作品ではありますが、受ける印象は正反対。ただ、 どちらの作品も、目の当たりにすると思わず「わぁ」と心が動きます。そんな経験も あって、私は、相手の心を動かし、作者とそれに触れる人の心が感動でつながれば、 それは全て作品と言って良いのではないかと思うようになりました。「**人と人の心を** 感動でつなぐ素敵なもの」=「作品」。これが、美術を通して私が学んだことです。

絵画や彫刻はもちろん、音楽や物語、前号で紹介した WBC 等のスポーツ、また、

「作品」 ひと ひと こころ かんどう 人と人の心を感動でつなぐ素敵なもの

絵、彫刻、音楽、物語、スポーツ・・ せいそう ぎょうじ

身近なところでは、毎日の挨拶や清掃、行事への取 組、友達への優しい声かけ等、そこに思いがしっか りとこもっていれば、その思いは周りに伝わり、心 と心が感動でつながる素敵なものとなり得ます。子 どもたちには、身近な様々な挑戦を、是非、素晴ら <mark>あいさつ、清掃、行事、優しい声がは</mark> しい「作品」にしていって欲しいと思っています。

周りをよく見て安全に歩きます。 (交通教室)

5月11日に、交通教室がありました。昨年までは、運 動場で、自転車の正しい乗り方についての学習を行ってい ましたが、今年は、校区内で最も交通量が多いであろう中 平野交差点付近の信号を使って、安全な歩行についての学 習を行いました。初めに、日南警察署と交通安全協会の方 から安全な歩き方についての説明があり、その後、地区班 ごとにコースへと出発しました。自動車も多く通る中、緊 張感をもって学習に取り組むことができました。



春の遠足! 平野公園、サンメッセ、シーカヤック。



5月12日は、春の遠足がありました。1・2年生は、 平野公園、3・4年生は、サンメッセ日南、5・6年生は、 シーカヤック体験でした。それぞれ隔年で行き先が決まっ ており、例えば、5・6年生であれば、来年は、飫肥城下 近辺の散策(食べ歩き)をすることになっています。

当日、私は、5・6年生のシーカヤック体験に、是非、子どもたちと一緒に海に出たいと思っていたのですが、人数の関係で、その願いは叶いませんでした。寂しく浜辺か

ら見送っていると、初めはなかなか思うようにいかなかった子どもたちも、みるみるうちに上達し、小一時間もすると、力強くパドルを漕げるようになっていました。

海岸から離れ、豆粒のように小さくなっていく子どもたちの後ろ姿を見送りながら、このような心と心が感動でつながる素敵な時間が、きっと、子どもたちの大切な一部となっていくのだと感じました。また、3・4年生は、サンメッセ日南で大海原(とモアイ)を見ながら、1・2年生は、近くの平野公園で、それぞれ気持ちの良い初夏の一日を過ごしました。このような様々な体験を可能とする日南の自然や観光資源の豊かさを改めて実感しました。



1年生歓迎集会、大いに盛り上がりました。



5月17日は、1年生歓迎集会がありました。計画環境委員会が計画し、じゃんけんピラミッドやじゃんけん列車で、1年生から6年生までの全校児童が交流を深めました。 じゃんけんピラミッドでは、1年生が作るピラミッドに上級生が学年ごとにじゃんけんで挑みましたが、どの学年も、あと一歩というところでクリアすることができませんでした。みんな、新しいお友だちはできたでしょうか?

避難訓練(引き渡し)。協力ありがとうございました。

5月24日は、避難訓練がありました。風水害等で児童の下校が困難になった場合に、お迎えに来ていただいたり、集団で下校したりして安全に下校するための訓練です。幸い、本校は、学校近くに住んでいる児童がほとんどですが、いざという時に、必ずしも学校近くとは限らない職場に勤める保護者の皆さんと子どもたちとが共に安全を確保するにはどうすれば良いかを考える機会にもなればと思います。



6月の行事予定 全校集会 16日 6年生職場体験 1⊟ プール清掃(4・5・6年) 20日 クラブ活動④ 2日 プール開き 5 E 委員会活動 22日 クラブ活動② 23⊟ 6∃ 歯ブラシ点検 7日 心のアンケート 26日 委員会活動 27H 8日 教育相談 読み聞かせ 9日 ものづくり体験教室(5・6年)28日 眼科検診 13日 クラブ活動③キューブ活動 3 ○ □ 参観日・学校保健委員会・学校運営協議会 1 4 日 職員研修(プール管理・心肺蘇生法) プレミアムデイ